
PALABRAS DE LUIS MIGUEL DE CAMPS, MINISTRO DE TRABAJO, EN 
EL ALMUERZO EMPRESARIAL POR EL 42 ANIVERSARIO DE INFOTEP. 

 

Saludos protocolares  

 

42 años han pasado desde que la ley 116-80 creó el Instituto Nacional de Formación Técnico 

Profesional y que, con ello, se le diera sentido institucional a la la formación técnico-

profesional en nuestro país.  

 

Por eso, hoy me siento honrado de poder dirigirme a ustedes y juntos reflexionar sobre el 

impacto que ha tenido el INFOTEP en la economía nacional. 

 

Tanto desde la perspectiva de las empresas que han podido desarrollar sus negocios gracias 

a la mano de obra capacitada que forma esta institución, como desde la visión de los más de 

3 millones de trabajadores dominicanos que, al pasar por las aulas del INFOTEP, han adquirido 

las herramientas para insertarse en el mercado laboral.  

 

Todo esto ha sido posible gracias al esfuerzo conjunto, continuo y solidario que constituye la 

unión entre gobierno, trabajadores y ustedes, el empresariado.  

 

Para el presidente Luis Abinader, la Formación Técnico Profesional es parte fundamental de 

su visión de desarrollo integral para República Dominicana.  

 

Es por esto por lo que le ha dedicado especial atención y que, bajo su visión y liderazgo, se ha 

sometido a una profunda revisión de la que han resultado innovadores planes de 

transformación y, sobre todo de expansión. 

 

 

Estos planes tienen como mapa de ruta más amplia consulta participativa que se ha realizado 

en el país en la historia del INFOTEP: la consulta nacional sobre el futuro de la formación 

técnico profesional.  

 



En este proceso fueron consultados empresarios, académicos, sociedad civil, iglesias, 

organizaciones culturales, comerciantes, medios de comunicación, estudiantes, organismos 

internacionales y a entidades afines al INFOTEP. 

 

El resultado de este ejercicio de inteligencia colectiva, nos ha permitido diversificar 

ampliamente la propuesta académica del INFOTEP y con esto dar respuesta a las verdaderas 

necesidades del mercado laboral dominicano.  

 

Esta diversificación no se limita a la inclusión de nuevos programas dirigidos a promover la 

participación de nuestros egresados en las empresas que se han insertado en la cuarta 

revolución industrial, sino que también incluye la modernización de carreras existentes 

dirigidas a empresas de producción y servicios más tradicionales.  

 

Pero, además, esta renovación del INFOTEP nos ha llevado al desarrollo de programas de 

fortalecimiento de habilidades lingüísticas, tecnológicas y habilidades para y en el Trabajo, 

ofertas dirigidas a atender la demanda social de los dominicanos más pobres, sin ocupación 

ni estudios, capacitándoles en ocupaciones muy prácticas, fomentando el autoaprendizaje y 

llegando incluso a nuestra diáspora en América y Europa. 

 

Como decía al inicio, estos resultados demuestran que  esta gestión, liderada por el 

presidente Abinader, comprende el valor de la formación técnico profesional y el impacto de 

esta en el desarrollo económico del país y en el de cada individuo que accede a ella.  

 

Estamos trabajando para impulsar la innovación, la tecnificación y la formación enfocada en 

aquellas competencias que el mercado laboral requiere, lo que nos lleva a afirmar que, como 

país, nos estamos preparando no sólo para el presente, sino también para el futuro.  

 

Hoy, en un contexto de crisis internacional ocasionada por la pandemia del covid 19 e 

incrementada por el conflicto armado entre Rusia y Ucrania, gracias a la capacidad de gestión 

y visión del presidente Luis Abinader, los extraordinarios esfuerzos, de ustedes, los 

empresarios, del Estado y de nuestros ciudadanos, hemos podido hacerle frente a la Crisis y 

hemos mantenido una tendencia de crecimiento económico y de producción.  



 

Y es que de toda gran crisis nace una gran oportunidad. Sabemos que la situación global ha 

afectado sustancialmente las cadenas de producción y abastecimiento, así como los precios 

del gas natural y del petróleo.  

 

Si a esto le añadimos los fenómenos de producción durante la Pandemia, posteriormente la 

denominada crisis de los contenedores y el cierre de muchas fábricas en los países grandes, 

sin lugar a dudas, estamos ante un panorama que obliga a las grandes empresas a repensar 

su modelo actual de producción, transporte y distribución de bienes. 

 

El principal reto de estas empresas es acercar su producción a los grandes mercados de 

consumidores y ante esta oportunidad nuestra privilegiada ubicación geográfica nos juega a 

favor.  

 

Pero esa ubicación geográfica no es suficiente para impulsar el fenómeno del “nearshoring”.  

 

Estamos obligados a generar una mano de obra especializada que esté a la altura de los 

requerimientos del mercado. Eso es lo que estamos haciendo y debo decir que lo estamos 

logrando.  

Lo estamos logrando a través el aumento de cobertura a todas las provincias, de la 

modernización de nuestras instalaciones, de la mejora de la calidad de nuestra oferta 

académica y sobre todo agregando valor a la cadena productiva dominicana.  

 

Sigamos adelante, trabajando de la mano por la producción nacional, preparando e 

insertando a los informales, a los desempleados, a los trabajadores dominicanos, en fin, a 

quienes más necesitan de esta institución.  

 

Que esta fecha sirva para reafirmar nuestro compromiso de impulsar políticas a través del 

diálogo y la concertación social, pero sobre todo de la innovación y la preparación para 

anticipar el futuro, uno en el que todos crezcamos. 

 



Uno en el que garanticemos que trabajadores y empleadores sigan encontrando las 

herramientas que necesitan y un sistema adecuado, actualizado, que pueda protegerlos y 

garantizar que, entre todos, construyamos el desarrollo.   

 

Sigamos trabajando juntos en esa dirección.  

 

Muchas gracias!  

 
 

 


